

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:44

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 21 de Marzo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Rechazan a Daniel Ortega.

+Siete de cada diez sandinistas no apoyan su candidatura, según encuesta de M&R Consultores.

+La mayoría de nicaragüenses no acepta una excarcelación definitiva del reo Arnoldo Alemán.

+Nueva toma de tierras en Chinandega.

+Otro grupo invade, quema y limpia lote de tierra y argumenta que necesita donde vivir.

+Cardenal Obando y Bravo: “No soy vitalicio”.

+Insistió en obligación del “secreto pontificio”.

El Nuevo Diario

+Obando admite retiro.

+Resiente que información haya salido supuestamente de Nunciatura cuando era un secreto pontificio.

+Fuentes eclesiales revelan que después de la salida de Obando habrá barrida del círculo de obispos que le rodean.

+Conmoción en la feligresía.

+Piensan que el Cardenal aún tiene mucho que dar y lo comparan con la salud del Papa.

+Todos coinciden en que hay política de por medio y algunos se resignan.

+Vía Crucis de la economía popular.

+Sumas a recaudar son de gran magnitud.

+No se sabe cómo cuadran esas cantidades en el Presupuesto Nacional.

+El llano en llamas.

+Incendio dejó decenas de hectáreas de pinos calcinados.

+Son más de cinco los llanos forestales que año con año sufren las quemadas.

+Destrucción paulatina alcanza ya las reservas de Makankata y Bosawás T Asterisco normal como lo indica el prediseño varias líneas tres líneas como lo indica el diseño.

Editorial

La Prensa

La lucha sigue

“En realidad, fue tanta la prepotencia de los diputados del FSLN y el PLC al imponer la “ley Arce” contra la libertad de prensa, que no sólo modificaron la Ley de Equidad Fiscal sobre la base de una supuesta reforma constitucional que no ha sido promulgada y, por lo tanto, no está vigente, sino que la misma “reforma” del artículo 68 de la Constitución aprobada el martes 15 de marzo no es la que los diputados aprobaron, en primera legislatura, el 14 de diciembre del 2004.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:44

PAG - 2 -

Hay, pues, un sólido fundamento jurídico para recurrir legalmente contra la falsa reforma del artículo 68 de la Constitución Política de la República. Eso es lo que tienen que hacer los diputados que honrosamente votaron en defensa de la libertad de expresión y de prensa y, por lo tanto, en contra de la "ley Arce": Delia Arellano Sandoval, Miguel López Baldizón, Jorge Matamoros Saborío, Jaime Morales Carazo y Augusto Valle Castellón. Y lo mismo tendrán que hacer también los representantes de los medios de comunicación social y los gremios de periodistas.

La Corte Suprema de Justicia de Nicaragua podría reivindicarse ante la sociedad nicaragüense y la comunidad democrática internacional, en el caso de que dictare una resolución positiva sobre los recursos que se interpongan en contra de la "ley Arce", declarando nulo ese adefesio jurídico llamado reforma al artículo 68 de la Constitución".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Existen aún quienes discriminan por racismo?. (Ana Murillo)

"Nadie tiene derecho de discriminar a nadie por el color de su piel, su lengua, lugar de nacimiento, por sus orígenes y tradiciones o por su pobreza. La discriminación racial es un problema que involucra a todos los seres humanos, y está en nosotros mismos ponerle fin.

Nicaragüenses, combatir y erradicar el racismo y además superar los obstáculos hacia la igualdad no es fácil, pero debemos comprometernos a tomar una conciencia justa sobre la clase de sociedad en la que queremos que nuestros hijos e hijas vivan".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:44

PAG - 3 -

Las dos naciones y los partidos. (Pablo Antonio Cuadra Bendaña)

“No nos interesa ser mejores, nos contentamos con aparentarlo, cuando vemos a los diputados discutiendo en la Asamblea podemos notar que lo que dicen no es lo que sienten, siempre usan máscara, se empeñan en ser lo que no son y mientras más y mejor mientan mejores políticos son, porque a quienes están engañando es al enemigo y cuando hacemos algo para que el enemigo no llegue al poder, ese algo aunque sea malo se convierte en heroico.

Los partidos son como dos bueyes que se han puesto en la carreta de Nicaragua en direcciones contrarias.

Ninguno de los partidos por sí solo es capaz de eliminar al otro, ni de hacerse daño, pero entre los dos son capaces de aniquilar todo lo que sientan como amenaza y eso es lo que le está pasando al presidente Bolaños, a Montealegre, a Lewites y a todos los que vivimos pasivamente en este país.

Los políticos no son los culpables, los culpables somos los nicaragüenses que permitimos que eso suceda, que continuamos apoyando a uno u otro de los partidos tradicionales y descalificamos cualquier otra alternativa a como acaba de ocurrir en las elecciones municipales”.

El Nuevo Diario

Si yo estuviera frente a Carlos Fonseca Terán. (Jerson Bejarano)

“Usted nos habla de que Herty Lewites no es un revolucionario, y que nunca lo ha sido. ¿Entonces por qué, esa cúpula, la de ahora mismo, lo dejó llegar tan lejos; cómo es que incluso lo dejaron tomar decisiones trascendentales en los tiempos de la Revolución, y más recientemente lo promovieron para llegar a la alcaldía capitalina?

Era pues, dice usted, una expresión más de la política de alianzas. Pero a nadie le dijeron en su momento, que en aquella alianza incluían al Movimiento Sol.

Herty Lewites, será el cuidador del caramanchel de los gringos, el vigía de las nuevas transnacionales en Nicaragua.

Pero ¿dónde estaban sus diputados cuando desde 1990, los gobiernos neoliberales desmantelaban a la nación entera con sus privatizaciones de cuanta empresa rentable poseíamos aquí? Sus diputados, los de esta Asamblea, esos revolucionarios, hicieron coro y hasta estuvieron a punto de repartirse los huesos que habían dejado el gobierno y el gran capital, en la mesa de negociación tras la venta de Enitel.

Que si Herty Lewites ganara la presidencia, se encargaría de desmovilizar a los sectores populares. Pero estos movimientos populares, después del pacto de 1998 entre el FSLN y PLC han estado huérfanos, abandonados a la buena de Dios. Y el Frente, según palabras de Juan Carlos Ortega Murillo, uno de los allegados a la cúpula sandinista, comprende eso, y lo atribuye al cansancio y a la frustración de obreros y campesinos; y que lo mejor que se puede hacer, es dejar el asunto de las reivindicaciones”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:44

PAG - 4 -

Diez razones para rechazar el TLC. (Orlando Núñez Soto)

“El TLC permite que Estados Unidos podrá introducir entre hoy y los próximos años todos los productos agropecuarios e industriales que quiera. Nicaragua en cambio está sujeta a pequeñísimas cuotas en los pocos productos que podríamos exportar y a fuertes restricciones fitosanitarias o a incontrolables obstáculos por concepto de bioterrorismo. Por ejemplo, al firmar el TLC, nos permitirán vender 132,000 quintales más de azúcar (3% de toda nuestra oferta exportable); en queso nos permitirán vender 15,620 quintales adicionales (4% de toda nuestra oferta exportable); y en carne nos permitirán vender 154,000 quintales adicionales (24% de toda nuestra oferta exportable).

El TLC destruirá más empleos que los que genera, al igual que lo están haciendo ya las empresas extranjeras. Los empleos generados por las maquilas en 15 años (alrededor de 50,000), son insignificantes comparado con los 100,000 nuevos jóvenes que entran cada año al mercado a buscar trabajo; en cambio, las medidas neoliberales han expulsado del campo y enviado al exterior a más de un millón de nicaragüenses. Por ejemplo, por cada empleo que genera la empresa MASECA en Centroamérica, introduciendo, sin impuesto, tortillas de harina de maíz blanco importado de USA, manda al desempleo a miles de productores campesinos y tortilleras de la ciudad.

El desempleo afectará no sólo a los sectores marginados, sino también a los profesionales en general. Las empresas y ciudadanos norteamericanos tendrán mucho más derechos para establecerse en Nicaragua, en el campo de los servicios de telecomunicaciones, servicios financieros (banca, seguro, bolsa, asesoría), distribución y ventas, computación, audiovisuales, energía, transporte y construcción, servicios de consultoría (ingeniería, arquitectura, contabilidad, otros), publicidad, servicios digitales, medioambiente, etc”.

Había una vez un movimiento social. (Amaru Barahona)

Interrogantes cruciales

“Interrogantes que me parece cruciales son: ¿cómo se explica esa desaparición, que semeja un juego de prestidigitadores, del movimiento social en Nicaragua? ¿Qué condiciones estructurales la propiciaron y quiénes son los actores sociales responsables? Una respuesta adecuada a estas interrogantes, nos pueden alumbrar para acometer la urgente labor de su reconstrucción.

Ningún cambio social positivo, ninguna de las tareas que tiene ante sí la sociedad nicaragüense: la construcción de una nueva ética política y de un nuevo modelo de estructuración del poder; la construcción de una comunidad política soberana que sustituya al protectorado colonial; la democratización de la sociedad, que pasa por quebrarle el espinazo a las redes clientelares que controlan el Estado (la red Ortega, la red Alemán y la red Obando); la solución de los problemas de pobreza, inequidad y subdesarrollo, que pasa por el desmontaje del neoliberalismo económico y la aplicación de un patrón alternativo de política económica.

Ninguna de estas tareas se puede afrontar con movimientos de cúpulas haciendo política tradicional. Requiere de la presencia activa de un movimiento social popular, consciente de sus tareas históricas y autónomo en la consecuencia con sus intereses”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:44

PAG - 5 -

Los “sandinistas democráticos” no ofrecen nada nuevo. (Carlos Fonseca Terán)

“Algo que ha caracterizado siempre a Lewites ha sido su falta de programa y de objetivos. Él cae en gracia -al menos hasta antes de convertirse en el bravucón del barrio -, pero no tiene visión política ni sabe lo que quiere. ¿Qué ofrece para el país? Ni él está enterado, y así lo confiesa con increíble desfachatez; ¿qué ofrece para el sandinismo? Mucho menos.

En los ochenta y a comienzos de los noventa era más danielista que Daniel; hasta hace poco se consideraba su gran amigo, y ahora habla de una “democratización” en el FSLN que pasa por destruir -literalmente- a su principal líder.

Cada vez está más confrontativo y con menos sentido del humor. Peor para él. Cada vez su discurso coincide más con el de los gringos y Bolaños, transmitido por el diario La Prensa, tan defensor de Lewites que cualquiera creería a sus dueños interesados en que el FSLN tenga un “candidato ganador”; ese mismo que ahora está llamando abiertamente a los sandinistas a abstenerse si el candidato no es él, como en efecto no lo será, y lo sabe bien. Es lo único que realmente sabe. Si él y los que lo rodean logran dividir al sandinismo, peor para todos ellos, porque ninguno estaría a salvo del aniquilamiento al que quedaría expuesto en ese caso el movimiento revolucionario en Nicaragua, ya sin capacidad de frenar a nivel institucional una contraofensiva mortífera de la derecha y la oligarquía reagrupadas”.

La candidatura de Herty. (Julio Sevilla Herrera)

“Ni siquiera las ilegítimas expulsiones de Herty Lewites y Víctor Hugo Tinoco; ni la amenaza a la libertad de expresión que significa prohibir a cualquier nicaragüense usar la bandera que inmortalizó Sandino; ni la cacería de brujas que se ha desatado en las estructuras; ni las ridículas y trasnochadas acusaciones de imperialistas y oligarcas hechas contra los integrantes del movimiento, utilizadas como último recurso para tratar de persuadir a los más ortodoxos; han amedrentado a las bases de asistir a los actos políticos. Y digo bases, porque me consta que lo son, he presenciado las concentraciones de Jinotepe y Masaya, y el pasado domingo 13 de marzo recorrí el perímetro del malecón de dicha ciudad, para encontrarme con la presencia de miles de militantes y simpatizantes sandinistas, predominantemente originarios de este municipio, rostros diferentes a los asistentes a la manifestación de Jinotepe, pero que compartían el mismo fervor”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Lewites supera a Montealegre. (Pág. 3A)

+Por una relación de dos a uno, Herty Lewites obtiene mayor intención de voto que Montealegre.

+Mayoría de ciudadanos se expresa en contra de la expulsión que el FSLN impuso al ex alcalde.

+Cúpula del FSLN podría estar jugando a perder. (Pág. 3A)

+La cúpula del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), que lidera el ex presidente Daniel Ortega, podría estar jugando a perder las elecciones nacionales de 2006, consideró el general en retiro Hugo Torres.

+Evaden responsabilidad por desastre legislativo. (Pág. 4A)

+Carlos Noguera da su versión del escándalo financiero que sacude al Primer Poder del Estado.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:44

PAG - 6 -

El Nuevo Diario

+“Cardenal cayó en una trampa”. (Pág. 3A)

+Diputada Mirna Rosales contradice al dirigente de Camino Cristiano y pondera labora pastoral del Cardenal.

+David Castillo, aludiendo a la gestión que pudo hacer el gobierno, dice que eso lo deja a “su conciencia y que Dios los juzgue”.

+Grupo de Martínez Cuenca, clama unidad rojinegra. (Pág. 3A)

+El general retirado Hugo Torres exhortó ayer a la dirigencia del Frente Sandinista a recapacitar sobre la actual crisis interna que permita la reunificación de todas las corrientes, y advirtió que en caso contrario, podrían estar facilitando el triunfo electoral a la administración norteamericana de George Bush.

+La política: Una industria lucrativa. (Pág. 4A)

+La tesis “natural” de que los partidos políticos definen estrategias para alcanzar el poder no parece tan sencilla en Nicaragua. Hay muchos dilemas, y la experiencia del FSLN es la mejor expresión. Desde que dejó el poder hacer 15 años, no sólo ha conseguido fortalecer su influencia en los poderes del Estado. Sus finanzas son más estables que cualquier partido que ha llegado al Gobierno en las últimas tres administraciones. Es la política, el negocio más lucrativo del país.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua